



断絶を洗い流そう

60人が鈍川温泉へ

南国市に断絶なし

ユニークな社会教育の場

■ 正月早々、ほかの市町村にな
い、めずらしい座談会のできるこ
とをうれしく思います。広報委員
会でも喜んで年の始めにとりあげ
させてもらいました。こうしたユ
ニークな催しものできだる発想や
目的などについて――。

▼ 市はおとよりが多く、こ
のおとよりをいたわることが、
市の発展の基礎である。ぜひ、お
年から話がありました。年度の途
中で経費のこともありましたが、
青年の熱意と市長の決断で決ま
たわけです。

▼ 目的は、明治、大正、昭和、
三代の青年が一堂に会し、かつ、
大風呂に入り、お互の背中を流し
合い、裸のふれあいをするなかで

個人負担千五百円

より密接な人間関係をつくろう、
と、はじめたものです。

▼ 経費は個人負担、千五百円で
三日間。第一日目は中央公民館で
事前研修、班別の交換会、入交好
保先生の「坂本龍馬と土佐の青年
たち」の講演。第二日目は明治三
十人、大正十人、昭和二十人の六
十人が一台のバスに乗りこんで市
役所前を出発。バスの中で研修を
しながら愛媛県の鈍川（にぶかわ）
温泉に到着。大風呂でお互いの背
中を流しあったり、樂しい夕食で
懇談。翌二日目は松山市内を観光

いわくとも大丈夫だ、という印

時代が進むにつれ、ますます多様化する人間関係、個々の人間性、人格などは、日本の社会に“断
絶”という言葉を生みだしました。

三代青年のバスは、明治、大正、昭和の三代青年が大風呂でお互いの背中を流しあい、裸と裸のふ
れあいをするなかで、三代のそれぞれのよさを学び、より密接な人間関係をつくりあげようと行なわ
れたものです。

広報委員会は一月五日、その催しに参加された一部の人たちから感想を聞いてみました。

肌と肌のふれあい

■ 青年の船、青年のバスとい
うのは、ほかにもあります。明治
大正、昭和の三代青年のバスは、
日本で始めてではないかと思いま
す。

このバスの意義や実際に参加し
てみての感想をお聞かせいただき
たいと思います。

■ “世代の断絶”ということが
いわれますが、どのようにして世
代がふれあうか――。その場所を
あたえてくれたことに意義があつ
たと思います。

■ 自分の子供や嫁にも風呂で背中
を流してもらったことがないのに
見す知らずの青年とお互いに話し
合ひ、しかも肌を流しあつたとい
うことが意義がありましたね。

■ だれにも見せたことのないも
ののコンクリールをして（笑い）頭
は白いけど、下は黒いのうー。
(爆笑)

■ バスの中でも明治の青年は、
先を競つて自分の意見を堂々と述
べ、八十歳、九十歳になつても活
発な意見があつて、力強さを感じ
ました。

■ 昭和の青年に対する認識も新
しくしましたね。

自分たちが心配して、ヤイヤイ
いわくとも大丈夫だ、という印

